

Communiqué de presse

Credit Suisse Sports Awards 2014

Les tenants du titre, Giulia Steingruber et Dario Cologna, à nouveau nominés

Zurich, le 5 décembre 2014 – Six médailles d'or, deux médailles d'argent et deux médailles de bronze: tel a été le palmarès de la délégation olympique suisse à Sotchi. S'y ajoutent les médailles de championnats du monde et d'Europe, les victoires au classement général de Coupe du Monde et les titres de Grand Chelem remportés par les vingt finalistes des Credit Suisse Sports Awards dans douze disciplines différentes. Les tenants du titre de sportive et de sportif de l'année, Giulia Steingruber et Dario Cologna, font également partie des nominés. Les téléspectateurs décideront de l'attribution du titre convoité le dimanche 14 décembre 2014, dans le cadre d'une émission retransmise en direct depuis les studios de Schweizer Radio und Fernsehen et de tpc ag à Zurich. Dès 20h05, sur SRF 1, une édition spéciale de l'émission «glanz & gloria» sera en direct du tapis rouge.

Les fans de sport suisses pourront participer aux deux tours de l'élection par téléphone pendant l'émission en direct animée par Steffi Buchli et Rainer Maria Salzgeber, qui sera diffusée sur RTS Deux, SRF 1 et RSI LA 2 à partir de 20h15. Les commentateurs pour la Télévision Suisse Romande seront Pascale Blattner et Marc-André Berset. Pour la télévision tessinoise, il s'agira Ivan Zippilli et d'Andrea Mangia. Des sportifs suisses de haut niveau et des journalistes sportifs (rédactions et sections de l'association sportpress.ch) ont présélectionné dix candidates et dix candidats. Durant le premier tour de l'élection, les téléspectateurs éliront cinq prétendantes et cinq prétendants, qui accèderont alors à la finale. Le second tour de l'élection permettra de désigner la sportive et le sportif suisses de l'année 2014. Les résultats de la présélection réalisée par les journalistes sportifs et les athlètes de haut niveau et ceux du vote par téléphone comptent chacun pour un tiers dans l'élection. Les recettes nettes de l'élection par téléphone seront versées à la Fondation de l'Aide Sportive Suisse. La participation peut se révéler gagnante: 10 000 francs seront attribués aux votants par tirage au sort.

Les sportifs en lice ont participé à des épreuves nationales ou internationales entre le 1^{er} novembre 2013 et le 31 octobre 2014 et obtenu des résultats remarquables. Voici les dix nominés dans les deux catégories:

Sportifs nominés

Dario Cologna, ski de fond - Pour Dario Cologna, la préparation aux Jeux olympiques de Sotchi ne s'est pas déroulée au mieux: trois mois avant la compétition, le Grison a été victime d'une rupture des ligaments. Le jour J, il est toutefois apparu en grande forme, s'adjugeant la victoire au skiathlon et au 15 km style classique. Pour le premier champion du monde suisse de ski de fond (2013) et triple vainqueur du classement général de la Coupe du Monde, il s'agissait des deuxième et troisième médailles d'or olympiques, après celle remportée au 15 km style libre en 2010.

Roger Federer, tennis - Après avoir quitté le top 5 du classement mondial en 2013, Roger Federer est revenu presque à son meilleur niveau cette année. En 2014, le Bâlois a remporté au total cinq tournois, dont les Masters 1000 de Cincinnati et de Shanghai et, à domicile, celui de Bâle. Il ne lui a manqué qu'un triomphe à un tournoi du Grand Chelem. A Wimbledon, il a atteint la finale, qu'il a perdue en cinq sets contre Novak Djokovic. Au classement, ce dernier est le seul à devancer Federer à la fin de l'année.

Nevin Galmarini, snowboard - Jusqu'à l'hiver dernier, Nevin Galmarini était encore relativement inconnu dans le monde du snowboard. Mais aux Jeux olympiques de Sotchi, l'Engadinois de 28 ans a réalisé des performances telles qu'il est arrivé en outsider jusqu'à la finale du slalom géant parallèle. Pour lui, cette médaille d'argent surprise valait presque autant que de l'or. En effet, s'il s'était classé auparavant à 26 reprises dans le top 10 en Coupe du Monde, il n'était monté que trois fois sur le podium.

Kariem Hussein, athlétisme - Avant les championnats d'Europe d'athlétisme à Zurich, Kariem Hussein était encore largement inconnu du grand public. Cette situation a subitement changé lorsqu'il a remporté à domicile, de manière totalement inattendue, le titre de champion d'Europe du 400 m haies. Très talentueux, l'étudiant en médecine n'a commencé l'athlétisme qu'en 2009, parvenant en seulement cinq ans à la tête du classement européen. Le sportif de 25 ans, qui avait participé aux Jeux olympiques de Londres, n'est que le cinquième Suisse à décrocher une médaille d'or lors de championnats d'Europe d'athlétisme.

Iouri Podladtchikov, snowboard - Un an après avoir été sacré champion du monde FIS, le spécialiste du halfpipe Iouri Podladtchikov a également triomphé aux Jeux olympiques de Sotchi: il a été le deuxième Suisse, après Gian Simmen en 1998, à s'imposer dans la discipline reine du freestyle. Le champion d'origine russe, qui n'a jamais caché ses ambitions, a devancé pour cela son grand rival Shaun White. C'est notamment grâce à son nouveau et complexe saut «YOLO» qu'il s'est assuré la victoire olympique.

Andy Schmid, hand-ball - Andy Schmid était déjà considéré comme le meilleur handballeur suisse depuis plusieurs années. Mais dernièrement, le Zurichois a aussi fait parler de lui à l'étranger. Dans la Bundesliga allemande, considérée comme la meilleure ligue mondiale, il a conduit les Rhein-Neckar-Löwen jusqu'au sommet. Avec son club, le meneur de jeu n'a raté que de deux buts le premier titre de champion d'Allemagne. En récompense de sa saison exceptionnelle, il a été le premier Suisse à se faire élire haut la main meilleur joueur (MVP) de la saison de Bundesliga.

Nino Schurter, VTT - Chez les hommes, la saison de cross-country s'est de nouveau résumée à un duel entre les rivaux Julien Absalon (Fr) et Nino Schurter. Lors des championnats du monde comme au classement général de la Coupe du Monde, Nino Schurter – à chaque fois tenant du titre – a dû s'incliner face au Français. Son année n'en reste pas moins exceptionnelle, avec une médaille d'argent aux championnats du monde et quatre victoires en Coupe du Monde. Le Grison a en outre disputé avec succès ses premiers grands tours sur route (42^e Tour de Romandie, 53^e Tour de Suisse).

Matthias Sempach, lutte suisse - Un an après son grand triomphe à la Fête fédérale de Berthoud, le roi de la lutte Matthias Sempach est resté le meilleur lutteur en 2014. Lors de la fête du Kilchberg, certainement la plus importante et la plus prestigieuse après la Fédérale, il a conclu une saison tout aussi glorieuse que la

précédente. Son adversaire de passe finale, Philipp Laimbacher, s'est retrouvé sur le dos au bout de cinq secondes seulement. A la fin de la saison, le Bernois a été élu «lutteur de l'année» pour la troisième fois consécutive.

Sandro Viletta, ski alpin - En tant que junior, Sandro Viletta avait été considéré comme un talent extrêmement prometteur. Mais par la suite, le Grison était presque tombé dans l'oubli, avec seulement une victoire en Coupe du Monde (en super-G à Beaver Creek en 2011). Jusqu'aux Jeux olympique de Sotchi, lors desquels sa carrière a pris un autre tour. A la surprise générale, grâce au «slalom de sa vie», le Romanche de 28 ans a été le premier Suisse à récolter l'or au super-combiné.

Stan Wawrinka, tennis - En janvier 2014, Stanislas Wawrinka a signé le plus beau succès de sa carrière en s'imposant à l'Open d'Australie. Obtenu dès sa première qualification à une grande finale, ce triomphe lui a permis de se hisser à la 3^e place du classement mondial. Outre le tournoi en Australie, Stan Wawrinka a également remporté cette année ceux de Chennai et de Monte Carlo. Le Lausannois a terminé l'année à la 4^e place mondiale, derrière les «trois ténors» Novak Djokovic, Roger Federer et Rafael Nadal.

Sportives nominées

Selina Gasparin, biathlon - Pendant des années, les biathlètes suisses sont restés dans le bas des classements. Selina Gasparin est la première à avoir fait percer la discipline en Suisse. A Sotchi, la Grisonne a remporté l'argent à la course individuelle sur 15 km, offrant ainsi à la Suisse un premier titre olympique en biathlon. Dans les semaines précédentes, la pionnière, qui ne peut s'entraîner au sein d'une équipe féminine que depuis l'été 2013, avait décroché ses deux premières victoires en Coupe du Monde, également les premières d'une Suissesse.

Dominique Gislin, ski alpin - Rares sont les sportives suisses de haut niveau qui, au cours de leur carrière, ont été opérées autant de fois que Dominique Gislin. Mais la skieuse de 29 ans, originaire d'Engelberg, a toujours remonté la pente; lors des Jeux olympiques de Sotchi, sa volonté de fer a été récompensée, après de nombreuses déceptions, par un triomphe en descente. Vingt ans après Vreni Schneider, elle a donné à la Suisse un deuxième titre olympique en ski alpin féminin.

Lara Gut, ski alpin - Lors de la descente des Jeux olympiques de Sotchi, Lara Gut a dû s'incliner face à Dominique Gislin (et à la Slovène Tina Maze) et se contenter du bronze. Mais en termes de constance, elle a incontestablement été la meilleure skieuse suisse de l'hiver dernier. La Tessinoise de 23 ans a remporté six courses de Coupe du Monde, se positionnant parmi les athlètes les plus performantes de la saison 2013/2014. Ces six victoires l'ont propulsée à la 3^e place du classement général et lui ont permis de conquérir le globe de cristal de la discipline du super-G.

Mujinga Kambundji, athlétisme - Depuis cet été, la Suisse a une sprinteuse de niveau européen. Lors des championnats d'Europe de Zurich, Mujinga Kambundji a enthousiasmé le public pendant presque toute la semaine. Sur les trois sprinteuses en lice, elle a été la seule à se qualifier aussi bien pour la finale du 100 m que pour celle du 200 m. Si elle n'a pas décroché de médaille (4^e sur 100 m, 5^e sur 200 m), la jeune

Bernoise de seulement 22 ans a établi au cours de la compétition un nouveau record de Suisse sur les deux distances.

Patrizia Kummer, snowboard - Partie grande favorite, Patrizia Kummer n'a pas déçu lors des Jeux olympiques de Sotchi. Au slalom géant parallèle, elle l'a logiquement emporté haut la main devant toutes ses concurrentes. La Valaisanne s'est en outre adjugé une troisième victoire consécutive au classement général de la Coupe du Monde de snowboard alpin, montrant ainsi sa constance au plus haut niveau. Par ailleurs, elle a conquis les petits globes de cristal au slalom et au slalom parallèle.

Jolanda Neff, VTT - Jolanda Neff n'a pas pu concourir aux championnats du monde Elite, parce qu'elle n'a que 21 ans. Une chance pour ses adversaires, car la Suisseuse aurait été la grande favorite. «Homologue féminin» de Nino Schurter, elle a cependant conquis le titre mondial M23 en cross-country pour la troisième fois consécutive et a convaincu dans la Coupe du Monde des «grandes». Elle est montée sur la plus haute marche du podium à trois reprises, devenant ainsi la plus jeune femme de l'histoire à remporter le classement général de la Coupe du Monde.

Daniela Ryff, triathlon - En juillet, Daniela Ryf a décroché à Zurich le titre de championne d'Europe dans la catégorie 5150 avant de remporter, le lendemain, l'Ironman de Zurich. Dans les deux mois qui ont suivi, elle s'est imposée aux championnats d'Europe et aux Mondiaux sur la moitié de la distance d'un Ironman (70.3). Et pour finir cette belle année, la Soleuroise s'est classée 2^e aux championnats du monde d'Ironman à Hawaï, et ce dès sa première participation au plus prestigieux des triathlons.

Florence Schelling, hockey sur glace - Florence Schelling faisait déjà partie des meilleures gardiennes de but du monde avant le tournoi olympique. Mais à Sotchi, la Zurichoise, qui évolue normalement au sein d'une équipe masculine de 1^{re} ligue (Bülach), s'est hissée au plus haut niveau. La «dame de fer» a été élue non seulement meilleure gardienne de but, mais aussi meilleure joueuse (MVP) du tournoi. C'est notamment grâce au talent de leur gardienne que les Suisseuses ont remporté pour la première fois le bronze olympique.

Nicola Spirig, triathlon - Deux ans après son titre olympique à Londres et après une pause maternité d'un an, Nicola Spirig est revenue cette année sur la scène sportive. En juin, elle a décroché à Kitzbühel son quatrième titre européen sur la distance olympique de triathlon, et ce de façon magistrale. La Zurichoise a en outre gagné deux épreuves de série mondiale. Enfin, en août, lors des championnats d'Europe d'athlétisme de Zurich, elle s'est mise avec succès au marathon, obtenant une très bonne 24^e place.

Giulia Steingruber, gymnastique artistique - Lors des championnats d'Europe de Sofia (Bulgarie), Giulia Steingruber a été la première Suisseuse à se qualifier pour les finales de trois épreuves à une compétition internationale et la première à décrocher deux médailles. Au saut, sa discipline de prédilection, la Saint-Galloise de 20 ans, sportive de l'année 2013, a défendu avec succès son titre de l'année précédente. Elle s'est en outre parée de bronze au sol. Ces 3^e et 4^e titres européens la mettent sur un pied d'égalité avec Ariella Kaeslin en termes de médailles gagnées lors de grandes manifestations.

Credit Suisse Sports Awards 2014: récapitulatif des nominations

Sportifs

Dario Cologna	Ski de fond
Roger Federer	Tennis
Nevin Galmarin	Snowboard
Kariem Hussein	Athlétisme
Iouri Podladtchikov	Snowboard
Andy Schmid	Hand-ball
Nino Schurter	VTT
Matthias Sempach	Lutte suisse
Sandro Viletta	Ski alpin
Stanislas Wawrinka	Tennis

Sportives

Selina Gasparin	Biathlon
Dominique Gislin	Ski alpin
Lara Gut	Ski alpin
Mujinga Kambundji	Athlétisme
Patrizia Kummer	Snowboard
Jolanda Neff	VTT
Daniela Ryf	Triathlon
Florence Schelling	Hockey sur glace
Nicola Spirig	Triathlon
Giulia Steingruber	Gymnastique art.

Equipes

Beat Hefti/Alex Baumann	Bobsleigh
Equipe nationale femmes	Hockey sur glace
Equipe de Coup Davis	Tennis

Newcomers

Kevin Fiala	Hockey sur glace
Elisa Gasparin	Biathlon
Kariem Hussein	Athlétisme

Sportifs handicapés

Marcel Hug	Athlétisme, fauteuil roulant
Christoph Kunz	Ski alpin
Manuela Schär	Athlétisme, fauteuil roulant

Entraîneurs

Guri Hetland	Ski de fond
Ottmar Hitzfeld	Football
Flavio Zberg	Hockey sur glace

Les numéros à composer pour voter par téléphone pour la sportive et le sportif de l'année seront affichés pendant l'émission en direct le dimanche 14 décembre 2014 à partir de 20h15 sur RTS Deux, SRF 1 et RSI LA 2.

Informations complémentaires: www.sports-awards.ch

Médias sociaux: www.facebook.com/sportsawards.ch, Twitter: @sportsawards_ch, #sportsawards

Photos à télécharger: www.photopress.ch, www.srf.ch/medien

Service médias Credit Suisse Sports Awards

Cornelia Schmid, c/o Lemongrass Communications

Tél. +41 44 202 52 66, mobile +41 79 693 06 23, medien@sports-awards.ch

Renseignements sur l'émission en direct:

SRF Schweizer Radio und Fernsehen / SRG SSR

Caroline Kalberer, Media Relations, tél. +41 44 305 50 50, mobile +41 79 516 62 94, caroline.kalberer@srf.ch

Renseignements sur la manifestation

Credit Suisse, Media Relations, tél. +41 844 33 88 44, media.relations@credit-suisse.com

Les meilleurs sportives et sportifs suisses de l'année seront récompensés lors des «Credit Suisse Sports Awards». Rainer Maria Salzgeber et Steffi Buchli animeront la soirée de gala qui sera retransmise en direct le dimanche 14 décembre 2014, dès 20h15, sur SRF 1, RTS Deux et RSI LA 2 depuis les studios de Schweizer Radio und Fernsehen SRF. La Schweizer Illustrierte, partenaire médias de longue date, informera sur le gala sportif. Le «Hall of Fame» est soutenu par Keystone, partenaire en ligne. Comme lors des précédentes éditions, c'est l'organe faïtier du sport suisse, Swiss Olympic, qui parraine la soirée de gala. Quant à sportpress.ch, l'association qui a mis sur pied les premières élections de sportifs, elle occupe une place toute particulière parmi les partenaires. Les recettes nettes découlant des appels envoyés pour l'élection de la sportive et du sportif de l'année seront reversées à la Fondation de l'Aide Sportive Suisse pour la promotion de la relève.